



# BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VII

(PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre

BUENOS AIRES, Sábado 16 de Marzo de 1929 — Núm. 400

## SOBRE LA CONFERENCIA ANTIGUERRERA

### Declaración del Comité Central

El Comité Central de la U. S. A. declara que ha concurrido a la Conferencia antiguerrera efectuada en Montevideo los días 25, 26 y 27 de febrero, cediendo a falta de un movimiento sindical intenso y necesario para dar prestigio a su labor, contará con el patrocinio de la C. P. C. S. L. A., fundado expresamente para ejercer la superintendencia del movimiento sindical, a este C. C., y convencido de que en dicho acto sólo tomarían parte representantes de organizaciones sindicales auténticas.

Guíable al propósito de concertar con las organizaciones sindicales del continente una acción común para neutralizar la campaña guerrera de los gobiernos respectivos de Bolivia y Paraguay, interesados en promover un conflicto armado, cuyos resultados serían siempre desastrosos para los trabajadores de los citados países, en primer término y para la clase trabajadora de América en general.

Pero su propósito fué obstaculizado por la intrusión del Comité Pro Confederación Sindical Latino Americana, quien, no obstante la advertencia de los delegados de la U. S. A. participó de la conferencia sin tener derecho a ello, por tratarse de un organismo extraño fundado en Moscú sin intervención de las organizaciones sindicales de este continente, y en general compuesto de personas extrañas a las organizaciones sindicales por su condición de no obreros.

Esta situación se agravó al resolverse contra la opinión de la delegación de la U. S. A., incluir al Comité Pro Confederación Sindical Latino Americana, en el comité encargado de ejecutar los acuerdos de la conferencia; comité este a constituirse cuando el Brasil y la U. S. A. designen delegados directos al mismo, y mientras tanto, será aquél el encargado de una función directora de exclusiva competencia de las centrales sindicales.

Como si el propósito de la conferencia fuese el de asegurar la libertad de acción del C. P. C. S. L. A. en sus funciones directivas más que el de tomar acuerdos practicables para combatir la tendencia guerreraista de la clase capitalista, fué desechada la motion de la U. S. A. de que el comité a formarse para ejecutar los acuerdos tomados residiese en esta capital en atención a que su influencia sobre el resto del continente es indiscutible, lo que daría mayor eficacia a los actos que él patrocinase.

## Inicia una intensa campaña de agitación el Sindicato de Obreros en Calzado

### Festival—Reuniones

Realizóse el Domingo 10 del corriente la anunciada asamblea general extraordinaria de socios del sindicato de obreros en calzado, a los efectos de tratar el siguiente orden del día: "Situación del gremio".

Oído el informe de la C. A. el cual se refirió al asunto y en especial modo a las contestaciones de la Federación y del sindicato de Orla, sobre la constitución del C. Mixto para la realización de la campaña pro mejoras del gremio, después de un amplio debate se aprobó por unanimidad el siguiente proyecto de resolución:

"El Sindicato Obreros en Calzado, con sede en México 2070, reuniendo en asamblea general extraordinaria en el día de la fecha, para considerar el orden del día en su punto especial, 'situación del gremio' y visto: 1. Que la contestación de la Federación O. del Calzado, es completamente negativa; 2. Que la respuesta de la S. de R. O. de la Industria del Calzado, al hacer proposiciones, las cuales son completamente desagradables, que de aceptarse traerían aparejados el caos y la ingobernabilidad de elementos irresponsables y aún patronales en la organización, llegando a la conclusión de que dichas proposiciones implican también una negativa a tomar parte en la constitución del Comité pro mejoras;

Resuelve: iniciar por su propia cuenta y responsabilidad la realización de la campaña pro mejoras del gremio. A tal efecto concita a la C. A. del Sindicato a llevar a feliz término dicha campaña, y resuelve hacer un caloroso llamado al gremio en general, y le invita a concurrir a la asamblea de sus asociados, exhorta a los trabajadores de la industria a secundar la obra y campaña emprendida, en pro de mejoras que alivien nuestra situación de clase explotada, al mismo tiempo que los incita a luchar en la organización, contra la voracidad capitalista.

Y visto: 1. Que cada obrero sea en cada taller un fiel intérprete de las aspiraciones del proletariado y un defensor de la organización!

### REUNIONES DE PERSONAL

La C. A. consecuente con su plan de acción, por el mejoramiento común de los trabajadores e interpretando los anhelos de todos vosotros y de acuerdo a la campaña emprendida pro mejoras del gremio, ha resuelto convocar a los compañeros que trabajan en las ruedas de las Casas Vetter, Rossi, Tuero y Sastré; reuniones que indistintamente se realizarán mañana en los locales que más abajo especificamos a los efectos de tratar asuntos de vital importancia:

Casa Vetter, local Directorio 30. Casa Sastré, Carlos Calvo 4232. Casa Rossi Hnos, Constitución 3239. Casa Tuero, México 2070.

### SE REALIZARA EN BREVE UN FESTIVAL

Organizado por la Comisión Administrativa, como dando el VI Aniversario de la fundación del Sindicato se realizará el sábado 23 de marzo próximo a las 21 horas en el salón "Giuseppe Garibaldi", Sarmiento 2419, un festival artístico y danzante, en el que se desarrollará el siguiente programa:

"De acuerdo con la disposición del ministro de la Gobernación de que sean enviados a prisión el menor número posible de estudiantes, para la escasa cantidad de celdas disponibles, y el mayor número a los hospitales, los agentes de policía van provistos de abundantes municiones y muchos de ellos, vestidos de civil, llevan rompecabezas".

Por lo que se desprende de los informes que se reciben, la orden del ministerio de la gobernación —el trágicamente célebre Martínez Anido— se cumple con una ferocidad sólo comparable a quien la ordena.

Un aspecto que es interesante destacar es el ridículo en que ha caído entre el estudiantado español el títito máximo del gobierno dictatorial. En efecto, a pesar de las violentas persecuciones de que son víctimas, los estudiantes, en cuanto logran reunirse

## Fueron puestos en libertad y reincorporados los tripulantes del "París"

Los tripulantes del vapor "París" a los cuales se intentó incautar un burdo proceso, del que nos ocupamos en el número anterior, han recuperado su libertad por cuanto no existían motivos para continuar detenidos.

A su vez, la empresa se ha visto en la necesidad de reincorporarlos, trasladando una vez más, en sus avisos propósitos de provocar conflictos para desalentar a los trabajadores ma-

triales. Si algunos se desalientan con estas terribles maniobras, no son, seguramente, los obreros organizados, sino, muy posiblemente, los elementos incondicionales de las empresas que ven alejarse la esperanza de pescar el hueso que los armadores les arrojan cuando, utilizando sus servicios, logran derrotar a la organización. Y más aún que en estos elementos cundirá el desaliento, indudablemente, en las filas patronales que verán en estos triunfos de la F. O. M. el preludio de otro triunfo mayor: el del pliego de condiciones que actualmente discuten los representantes obreros con los armadores.

La Comisión Administrativa.

## DISCIPLINA SINDICAL

### Deberes para con la central

En el número pasado hemos tratado el tema del epígrafe, pero como el asunto ofrece varios aspectos, iremos en esta y otras oportunidades, ampliándolo, planteando una serie de cuestiones que son de vital importancia para la buena marcha y el progreso de la organización.

Creemos haber demostrado que la disciplina sindical bien entendida, no tiene nada de horribilizado para aquellos compañeros y organismos que saben proceder de acuerdo con las normas orgánicas que la misma se ha trazado; y que sin menoscabar la dignidad de nadie, hace que de la conjunción de voluntades surja el cumplimiento armónico de lo que a la organización y sus fines interesa.

Hemos demostrado también, que el incumplimiento de esa premisa lleva a la organización al desprecio, menoscabando la opinión de buena parte de los obreros organizados, cuya voz respetable debe ser tenida en cuenta en asuntos que afectan al orden general.

Mas, este es sólo un aspecto de la cuestión.

Otro, y no de los menos importantes, es el de los deberes para con la central.

Para ningún obrero organizado es un secreto que el normal desenvolvimiento de la organización depende, única y exclusivamente, de los aportes o la cuota sindical que cada organismo adherido, debe entregar al C. C. a fin de que éste pueda llevar a cabo las múltiples tareas de organización, propaganda, jiras, etc., que le son encomendadas.

No cumplir con este deber elemental, es condonar (consciente o inconscientemente), a la central a una vida languideciente o, el peor de los casos, a la muerte.

Es obligatoria a que, a pesar de toda su buena voluntad y entusiasmo para trabajar por el engrandecimiento de sus cuadros, se debata en la impotencia y por ende en la esterilidad.

Significa por último satisfacer los íntimos deseos de nuestro secular enemigo, el capitalismo, que de esa manera viendo reducirse la potencialidad y fuerza combativa de la organización, en lugar de batirse en retirada ante el empate victorioso de ésta, se lanza a la ofensiva, arrebatándole, muchas veces, conquistas conseguidas tras de crudos sacrificios.

Sin embargo, hay muchas organizaciones adheridas, a la U. S. A. que no cumplen con ese deber trabajando la acción de la organización.

Se explica que algunos organismos pequeños, dado el poco número de sus adherentes, estén, diríamos, en constante déficit no pudiendo sobrellevar los gastos que origina el mantenimiento de la organización, y serles, por lo tanto, difícil cumplir con ese deber, pero organismos relativamente importantes, como por ejemplo, el Sindicato de la I. Metalúrgica de esta capital, que se permite el lujo de depositar en instituciones bancarias los "ahorros" del sindicato, lo haga a costa de pagar en práctica procedimientos que hablan muy poco en su favor, para hacer prevalecer sus ideologías, sembrando confusión dentro de la clase trabajadora, que no sabe a qué atenerse.

Esta actitud hace tiempo que la vengo observando dentro de algunos sindicatos de campaña, vecinos de este pueblo. Sigue esto: algunos titulados anarquistas esperan la oportunidad para que se convoque a una asamblea general de cualquier gremio, para ellos hacer acto de presencia, interrumpiendo las mismas para imponer sus postulados. Causa gracia tener que comentar que esta pobre gente queriendo

## LO QUE HE VISTO EN ALGUNOS SINDICATOS DE CAMPAÑA

### Breve comentario sobre métodos de Organización

No es mi ánimo impresionar a los trabajadores organizados, pero si aunque es doloroso tener que comentarlo a diario, que para resolver los problemas sociales es preciso que reaccionemos y pongamos nuestras fuerzas para elevarnos moral e intelectualmente, en armonía con todos los hombres de buena voluntad, sólo así seremos capaces de llevar a la práctica nuestra emancipación proletaria, porque sólo así comprenderemos que por medios orgánicos es posible llegar a despojarlos de los prejuicios inculcados para encarar el verdadero problema social.

La verdad estriba en que muchos compañeros militantes de la organización sindical quieren imponer dentro de los sindicatos y hacer que imperen en ellos sus ideologías; con ello la miseria moral y cultural hace eco en las filas obreras, pues no permiten en las asambleas que se discuta e instruyan, prefiriendo poner en práctica procedimientos que hablan muy poco en su favor,

"Cuando una planta está sola, no encuentra un abrigo contra los ardores del sol, languidece, se seca y muere.

"Cuando el hombre está solo, el viento del privilegio lo dobla hacia la tierra y el ardor de los grandes de este mundo absorbe la savia que lo nutre.

"No seas como la planta y el árbol aislados; unidos a otros, ayudaos mutuamente".

Y decimos nosotros.

Sigamos en noble consejo de Lamennais: la cooperación; se nos ofrece la oportunidad para ponerlo en práctica, advirtiendo a los compañeros que la combaten, que las resoluciones son como las anguilas se las toma fácilmente, lo difícil es retenerlas, y sin un punto de apoyo muere el sindicato, que vosotros queréis constituir en forma tan poco estable.

ANTONIO SESSA

## GESTIONES DE LA ASOCIACION TRABAJADORES DE LA COMUNA

Con la perseverancia que desde sus comienzos pusiera en todas las gestiones que las necesidades de los trabajadores municipales hicieran indispensables, la Asociación Trabajadores de la Comuna, continua, sin fijarse en los inconvenientes que dichas tramitaciones encuentran, en su plan de acción por todo conocido. Y, como premio a esta actividad que nadie podrá negar, el éxito corona la mayoría de los casos en que para su solución se requiere desinteresada intervención.

Este, sin lugar a subterfugios o insinuaciones malevolentes, es justa compensación de la honestidad y buena fe que caracteriza a la Asociación Trabajadores de la Comuna, la que es la verdadera y única entidad representativa de los trabajadores municipales. Organismo integrado y administrado por obreros genuinos de la comuna, forzadamente ha de interesarse en el mejoramiento de los que, como ellos, sienten las mismas necesidades, y tienen los mismos anhelos para un mejor vivir.

Se explica, pues, que todos los que tienen algún asunto que directamente les afecte, recurran a ella en procura de una rápida y certeza solución, porque sus ininterrumpidas gestiones realizadas, dejaron la certeza que ella lo que menos atende, es especular con las necesidades de los trabajadores municipales.

Testimonio irrecusable de lo que decimos, lo demuestran palmarmente y sin lugar a equivocos, las gestiones realizadas últimamente, y que fueron finalizadas con el mayor éxito. Para nuestros malévolos detractores y para los que aún creen en sus estupidas paradas, ahí van los resultados de las últimas gestiones.

ADMINISTRACION GENERAL DE LIMPIEZA

Hornos Incineradores de Patricios. Con fecha 11 del cte, el Consejo Administrativo remitió a la Administración de Limpieza la nota que a continuación se transcribe:

"Señor Administrador de Limpieza  
Don Lorenzo Balleto.  
"Con la persistencia que desde sus comienzos pusiera en todas las gestiones que las necesidades de los trabajadores municipales hicieran indispensables, la Asociación Trabajadores de la Comuna, continua, sin fijarse en los inconvenientes que dichas tramitaciones encuentran, en su plan de acción por todo conocido. Y, como premio a esta actividad que nadie podrá negar, el éxito corona la mayoría de los casos en que para su solución se requiere desinteresada intervención.

Personal de Riego Diurno. — Como consecuencia de la reiteración de un pedido formulado en diversas oportunidades, para que a este personal se le incluyera en la ordenanza de ocho horas, se logró una orden inmediata tendiente a que estos compañeros desinteresados de la fecha se les hiciera trabajar ocho horas.

HOSPITAL SALABERRY

Personal de Cocina. — Por una disposición que regía se obligaba al personal de cocina a que hiciera acto de presencia, a los efectos de firmar el libro diario de asistencia a las 7 de la mañana, con lo que venían a trabajar más de las ocho horas de ordenanza. En virtud de nuestra intervención se logró que estos compañeros firmaran el libro diario de asistencia a las ocho de la mañana.

Con estos resultados, indudablemente de la Asociación Trabajadores de la Comuna, demuestra a los incondicionales que responden al filibusterismo que oficia de secretario vitalicio de una seudorganización de obreros municipales, la eficacia de sus procedimientos, con los que ha de ir cimentando el mejoramiento del personal de la Comuna.

El Secretario.

## LOS OBREROS ALBAÑILES Y AFINES DE LA PLATA TRATARAN UN PEDIDO DE MEJORAS

La Comisión administrativa del sindicato invita a todos los obreros albañiles, frentistas, cloquistas, yeseros y peones, a la asamblea que se efectuará el domingo 17 del corriente, a las 9 horas, en el local calle 10 número 1178, entre 56 y 57, La Plata, para tratar el proyecto de pliego de condiciones que se pasará a los constructores de esta ciudad.

## Reunión de representantes sindicales

El Comité de la Unión Obrera Local convoca a los sindicatos de la Capital a la reunión de delegados a efectuarse esta noche a las 21 horas en Rioja 835, para tratar el siguiente orden del día.

1. Acta anterior.  
2. Balance.  
3. Carta orgánica.  
4. Renovación parcial del Cte. Local.  
5. Nombramiento del Cte. Pro presos.

A esta asamblea, no solamente es de esperar que todos los organismos adheridos envíen sus delegados, sino que se impone, de parte de aquellas organizaciones que aún no lo han echo, que se expidan con respecto a la carta orgánica cuyo proyecto obra desde el tiempo en poder de ellas.

Es necesario que aquellas insti-

tuciones que por determinadas razones no pueden asistir al Cte. Local, hagan conocer a éste los motivos que les imponen esta situación.

EL COMITE LOCAL





